
令和５年第５回土岐市議会定例会 

一般質問順序表 
１２月１２日（火）、１３日（水） 

順 序  発言者 発言事項 発言の要旨 答弁者 

１ 
１２日 
午 前 

水野 哲男 

１. 市道における交通安全対

策について 
 
 
 

ア. 沿道の雑草、竹木等の対策について 
 
イ. 冬場の凍結対策について 
 
ウ. 交差点の対策について 
 

市長 
及び関係部長 

〃 
 

〃 

２ 
１２日 
午 前 

木股 英明 

１. 環境センターについて 
 
 
 
 
 
２. 市民バスについて 

ア. 環境センターについて 
 
イ. ごみ処理広域化について 
 
ウ. 市直営収集の集積場について 
 
ア. ＡＩオンデマンド交通について 
 

市長及び  

関係部長 
〃 

 
〃 

 
市長及び  

関係部長 

３ 
１２日 
午 前 

水石 玲子 

１. 避難所について 
 
 
 
２. 切れ目のない子育て支援

について 
 

ア. 指定避難所のトイレについて 
 
イ. 災害時のトイレ環境の改善について 
 
ア. 発達障がいの対策と５歳児健診について 

市長及び 
関係部長 

〃 
 

市長及び  

関係部長 

４ 
１２日 
午 後 

後藤 正樹 

１ . 全世代健康寿命延伸事

業「ときげんきプロジェ

クト」について 
 
 
 
２ . 一人暮らしの高齢者に

対する見守り活動の強化

について 
 

ア. 「ときげんきプロジェクト」で推進する健康寿命延伸の

取り組みの概要について 
 
イ. 同プロジェクトを推進する上での課題、今後の展開及び

新たな取り組みについて 
 
ア. 本市における単身世帯（一人暮らし）の現在の状況と今

後の見通しについて 
 

イ. 一人暮らしの高齢者に対する見守り活動の重要性及びそ

の強化について 

市長及び 
関係部長 

 
〃 

 
 
市長及び  

関係部長 
    

〃 
 

５ 
１２日 
午 後 

塚本 俊一 

１. ＰＴＡ活動について 
 
 
 
２. 民生委員・児童委員の担

い手について 

 
 
 
３. ゴミ問題について 
 
 
 
 
 
 
 

ア. 本市における各学校のＰＴＡ活動の現状はどうか。 
イ. ＰＴＡ役員選出の課題をどのように受け止めているか。 
ウ. ＰＴＡ活動の一部を業者に外注することをどう考えるか。 
 
ア. 民生委員・児童委員の委嘱状況はどうか。 
イ. 民生委員・民生児童委員の担い手不足についてどのように

捉え、今後どのように検討していくか。 
 
ア. 管理型・安定型埋立処分場の現状と、将来何年ごろまで処

分できるか。 
イ. 生ごみ処理について、家庭用の生ごみ処理器・コンポスト

の各家庭の利用数はどれぐらいか。 
ウ. 学校給食の残飯・生ごみ処理の現状はどうか。 
エ. 紙オムツの処理の現状はどうか。 
オ. 循環型社会を目指し、資源ごみ・可燃ごみの再利用をどの

ように考えているか。 

教育長 
〃 
〃 
 

関係部長 
〃 
 
 

関係部長 
 

〃 
 

〃 
〃 
〃 
 



順 序  発言者 発言事項 発言の要旨 答弁者 

６ 
１２日 
午 後 

小栗 恒雄 

１. 生産農家の安定化につい

て 
 

 
 
 
２. ハラスメントについて 
 
 
 
 
 
 
 
３. ふるさと納税について 

 
 

ア. 農業従事者の推移について 
イ. 休耕田の推移と推計について 
ウ. 農業従事者増の政策について 
エ. 外国人農業就労者について 
オ. 学校給食の市内作物について 
 
ア. 消防署アンケート実施について 
イ. ハラスメント発生状況について 
ウ. メンタルケア等の対応について 
エ. 第三者による公平徹底した調査 
オ. 内部告発できる環境について 
カ. 内部告発者への対応について 
キ. ハラスメント発生防止について 
 
ア. 返礼品の総額と割合について 
イ. 送料等経費総額と割合について 
ウ. 経費等を差し引いた残額と割合について 
エ. 他市へ出ていった金額について 
オ. 国の補てん金額について 
カ. 仲介事業者・ポータルサイトへ支払った明細と総額につ

いて 
キ. 自治体による格差について 

 

市長及び 
関係部長 

〃 
〃 
〃 

 
市長及び 
関係部長 

〃 
〃 
〃 
〃 
〃 

 
市長及び 
関係部長 

〃 
〃 
〃 
〃 
 

〃 
 

７ 
１２日 
午 後 

安藤 勝彦 

１. 観光資源 
 
２. 部活・クラブ活動 
 
 
 

ア. 歴史ある観光資源について 
 
ア. 部活動・保護者クラブ・クラブチームの違いについて 
 
イ. 中体連について 
 
ウ. 部活の地域移行について 

市長 
 
教育長及び  

関係部長 
〃 

 
〃 

 

８ 
１３日 
午 前 

山内  健 

１. 不法投棄による環境汚染

について 
ア. 不法投棄による廃棄物が及ぼす環境汚染・水質汚染などに

ついて 
 
イ. 不法投棄対策について 
 

市長及び  

関係部長 
 

〃 

９ 
１３日 
午 前 

渡邉  豪 

１. 切れ目のない子育て支援

について 
 
 
 

ア. 出生から就学するまでの支援について 
 
 
イ. 就学時における支援について 
 

市長、教育長

及び関係部長 
 

〃 
 

１０ 
１３日 
午 前 

伊藤 公男 

１. 市民の健康を守る取り組

みについて 
 
２. 有害鳥獣駆除について 

ア. 帯状疱疹ワクチン接種への助成について 
 
 
ア. イノシシ駆除への助成について 

市長及び  

関係部長 
 
市長及び  

関係部長 
 

１１ 
１３日 
午 後 

小関 篤司 

１. 子どもに対する負担軽減

とそれを取り巻く環境の

変化について 
 
 
２. スポーツの振興について 

ア. １８歳までの医療費助成制度の拡充について 
 
イ. 子どもの給食費（小・中学校給食費と未就学児の給食費・

副食費）無償化・補助について 
 
ア. スポーツ施設と利用状況について 
 
 
イ. 総合体育館（屋内施設複合型体育館）について 

市長、教育長

及び関係部長 
〃 
 

 
市長、教育長

及び関係部長 
 

〃 


